
■第二艘國產
郵輪概念圖。
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香港失業率處於理想水平

石
恒
言

金

放射科專科醫生
團結香港基金顧問

劉仲恒

失業率是衡量某地方經濟
健康狀況的主要指標之一。這
個數字會隨着商業周期而波

動，經濟衰退就增加，經濟擴張期
間就減少。政策制訂者、投資者和公眾人
士都很關注失業率，從而了解一個地區的
經濟狀況。高失業率意味着當地經濟無法
為求職者創造足夠的就業機會，會降低該
地區對外國投資者的吸引力。

政府公布了最新的數字，本港的失業

率維持在 3%不變，就業不足率則處於
1.2%的水平，總就業人數增加了約6,400
人，到超過370萬人。政府的預測是，隨
着經濟持續增長，本港勞工市場在短期內
會維持在緊絀的狀況。

有讀者可能會問，那麼全民就業，把
失業率降到0%不是更好嗎？但實際上，
那是不可能的。香港3%的失業率，其實
已經達到「自然失業率」的水平。由於市
場上某些工種需要特定的工作技能，同時

某些新技術也會取代勞工，所以在社會上
自然存在因勞動力結構而暫時或長期失業
的人數，例如被新技術取代或缺乏就業技
能的人。另外，不少在職者有「魚不過塘
不肥」的信念，希望通過「轉工跳槽」來
改善工作待遇，所以隨着勞動人口在工種
或公司之間作出流動時，也會在勞動市場
中產生某程度的失業情況。

從另一個角度看，把失業率降到0%
也不見得是好。如果失業率是0%，那麼

當新工作崗位出現時，僱主根本不可能找
到勞工。也就是說，0%失業率就等於一個
非常不靈活的勞工市場，工人無法辭去目
前的工作去尋找更好的工作，也不鼓勵新
僱主進入那個地區的勞動市場。

所以，在筆者看來，香港目前3%的
失業率代表經濟處於相當健康的狀況，也
保留了勞工市場中某程度上的靈活性。某
些西方媒體或個人喜歡抹黑香港，說我們
的經濟前景不理想。現在看到本港的失業
率3%，就業不足率只有1.2%，可算是給
他們的「當頭棒喝」。
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這並不是雙魚體育第一次與奧運
會結緣，2008年北京奧運會的

乒乓球比賽用球，正是由雙魚體育提
供。在近幾屆世乒賽、世界盃上，雙
魚乒乓球獲得運動員「零投訴」。極
高的品質穩定性，最終征服了國際乒
聯，第二度入列奧運會官方用球。
走進位於廣州從化的雙魚體育

工廠車間，現場機器有序運轉，按照
巴黎球標準生產的乒乓球，在自動化
檢測線上快速翻滾，一顆顆全新的乒
乓球，如珠落玉盤一般滑入容器中。
雙魚體育總經理助理梁志雄表

示，衡量一個乒乓球品質的指標，
包括圓度、硬度、質量、重心、彈
性公差等。每一項的細微差別，都
能夠影響球的旋轉度、速度和落
點，高水平專業運動員對於乒乓球
細節的差異極其敏感。國內曾對某
位乒乓球國手做過一個有趣的試
驗，將10個重量公差為0.1克的乒
乓球（即從輕到重依次相差0.1克）
打亂順序，讓他由輕到重排序，結
果一球不差排出。因此，在奧運會
這種頂級大賽中，數萬顆乒乓球數
據指標一致性至關重要。該車間更

像是一個檢測大廳，圍繞乒
乓球的各項參數指標，共設
置了15道檢測工序。
「我們投入了大量智能

科技，比如利用光控技術測
試乒乓球的彈跳公差，可以
精確到毫米。用黃金秤技術
研發出乒乓球秤重器，可以

精確到小數點三位以後，比市面上
秤黃金還要精準。」雙魚體育研發
主管杜蔭環說。
不少指標有多個細分檢測關，

比如，測重心多個方法，比如橫滾
法、角滾法和自由滾法等，一個乒乓
球在任何環節不過關，都會被淘汰。
這些自主研發的檢測設備，與

乒乓球運動的靈巧、實用之精髓暗
合。比如自由滾檢測方式，乒乓球
沿着螺旋狀管道自上而下飛速旋
轉，隨後落入一個面積約1平方米的
長方形平滑鐵板上。重心有細微差
異的乒乓球，會沿着不同軌跡向前
滾動，落入6個不同的收納袋中。

合資格才可印上奧運LOGO

「只有大體沿着直線滾入最中
間一個袋中的乒乓球，才算是通過
了這一道關。我們之所以反覆檢
測，就是充分考慮了乒乓球實戰中
各種打法和運動軌跡，杜絕出現重
心不穩死角。」杜蔭環說。相對於
自由滾完全由機器掌控，角滾檢測
還會涉及到人工檢查。檢測員捏起
乒乓球，對準光線透視觀察是否有
雜質，和日常生活中檢查的「照
蛋」方式異曲同工。
15道檢測程序，有如對乒乓球

組織了多輪「淘汰賽」。杜蔭環表
示，若是1萬顆乒乓球從第一道檢
測關開始「闖關」，最終只有約
300顆通過最後一關，獲資格印上
奧運LOGO，直通巴黎。

走進雙魚體
育位於廣州越秀
區的展示大廳，
一顆碩大的「巴
黎奧運雙魚球」
十分顯眼。球體
圓度公差不超過
0.04毫米，彈性
公差小於 4 毫
米，重量公差不
足0.015克……這是本屆奧運會乒乓球比賽用球「PAR40+」
（下稱巴黎球）的精度，指標遠高於國際乒聯的官方標準。3萬
顆巴黎球，均由位於廣東的乒乓球廠家雙魚體育提供。奧運會日
近，工廠早已完成所有巴黎球的供應，但仍一片忙碌，市場訂單
紛至沓來。

巴14派別在京對話達和解
據新華社報道，應中方邀請，巴勒

斯坦14個派別高級別代表於7月21日
至23日在北京舉行和解對話。23日上
午，中共中央政治局委員、外交部長王
毅出席和解對話閉幕式並致辭，巴各派
簽署了《關於結束分裂加強巴勒斯坦民
族團結的北京宣言》。王毅指出，巴勒
斯坦各派只有用一個聲音說話，正義之
聲才能更加響亮，唯有攜起手來並肩前
進，民族解放事業才能取得成功。這次
巴勒斯坦各派齊聚北京對話，達成的最
重要共識是實現14個派別的大和解、
大團結，最核心成果是明確巴解組織是
所有巴勒斯坦人民的唯一合法代表，最
突出亮點是同意圍繞加沙戰後治理組建
臨時民族和解政府，最強烈呼籲是要根
據聯合國有關決議實現巴勒斯坦真正的
獨立建國。
王毅稱為走出當前衝突困境，中方

倡議「三步走」：
第一步是推動加沙地帶盡快實現全

面、持久、可持續停火，確保人道援助
和救援准入。第二步是秉持「巴人治
巴」原則，攜手推進加沙戰後治理。第
三步是推動巴勒斯坦成為聯合國正式會
員國，並着手落實「兩國方案」。應該
支持召開更大規模、更具權威、更有實
效的國際和會，就此制訂時間表和路線
圖。王毅表示，在推動和解的道路上，
中方同廣大阿拉伯、伊斯蘭國家的方向
是相同的、目標是一致的。
法塔赫代表團團長阿魯勒、哈馬斯

代表團團長穆薩代表巴勒斯坦各派分別
致辭，強調中國在巴勒斯坦人民心目中
有着特殊重要地位，由衷感謝習近平主
席和中方長期以來對巴勒斯坦始終如一
的堅定支持和無私幫助。高度讚賞中方
展現大國擔當，在國際社會為巴勒斯坦
主持公道正義，對中方為巴內部和解對
話提供的有力支持深表謝意，將落實好
此次共識，加強各派團結，推進和解進
程，推動巴勒斯坦問題早日得到解決。

第二艘國產大郵輪將以廣州為母港
愛達郵輪與廣

州南沙國際郵輪母
港23日在廣州簽署
合作協議，宣布旗
下第二艘國產大型
郵輪將主要依託廣
州母港運營，並積
極布局華南市場。
作為亞洲最大、功
能最全的郵輪綜合體之一，廣州南沙母
港年設計通關能力75萬人，目前亦力爭
攜手深圳、香港等探索「多母港」航
線，引進多元化郵輪旅遊產品。
目前愛達郵輪旗下擁有兩艘大型郵

輪——首艘國產大型郵輪「愛達．魔都
號」和藝術之船「愛達．地中海號」，總
計已服務超過30萬海內外賓客。據愛達
郵輪介紹，旗下備受矚目的第二艘國產大
型郵輪目前已進入總裝搭載的加速期，計
劃於2026年底完成交付，並將於2027
年正式在廣州南沙郵輪母港開啟國際航
線。新郵輪總噸位更大、長度更長，房間
數增加至2,144間。全船娛樂休閒系統全

面升級，公共區域
和戶外休閒娛樂區
域面積大幅增加，
新郵輪船名有望在
近期公布。
據悉，第二艘

國產大型郵輪以華
南地區為母港常態
化運營，並在產品

及體驗設計中融入嶺南文化和「海上絲
綢之路」元素，旨在為賓客打造創新的
海上文旅融合場景，助力其成為中國華
南地區亮眼的「海上名片」。
愛達郵輪計劃於今年內在南沙郵輪

母港部署從廣州出發的郵輪航線，豐富
華南消費者的出遊選擇。愛達郵輪還將
攜手廣州市政府、南沙區政府以及廣州
南沙國際郵輪母港開展一系列郵輪試點
項目，結合「一帶一路」建設開發創新
郵輪航線產品，探索多元化的文商旅創
新體驗，豐富粵港澳大灣區乃至華南地
區消費者的出遊選擇，為華南地區及中
國郵輪產業的高質量發展開創新格局。
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